

Es muy destacado el desarrollo de las actividades turísticas vinculadas al aprovechamiento de los recursos naturales en lugares donde hasta hace poco tiempo habría sido difícil suponer este uso, con excepción de la simple observación del paisaje o la relación de excursiones. Esta tendencia de viajes hacia zonas donde predomina el medio natural ha originado una modalidad de turismo conocida como turismo ecológico, turismo de naturaleza o agroturismo.

El turismo natural ha surgido a nivel mundial a partir de la década de los 80, como respuesta a los modelos turísticos tradicionales que se aprecian en la gran parte de los espacios costeros, de montaña y lacustre, en los cuales se emplazan los centros turísticos.

La preocupación por los problemas del medio ambiente y la conciencia que se ha generado, han contribuido a crear una actitud ecologista, que le asigna al turismo un rol fundamental como actividad económica estrechamente vinculada a la preservación del entorno y en consecuencia al manejo racional de los espacios naturales.

Se reconoce el hecho que el fomento de un turismo sostenible no solo puede satisfacer las necesidades de los turistas actuales y de las regiones receptoras, sino que puede proteger y mejorar las oportunidades del turismo futuro, contribuyendo al beneficio económico, social y ambiental, pero manteniendo la integridad cultural, los procesos ecológicos esenciales, la diversidad biológica y los sistemas de protección del hábitat.

En este sentido, el turismo natural se constituye en un mecanismo efectivo de conservación del patrimonio natural y cultural que proporciona un instrumento adecuado para el desarrollo regional. Es evidente que los sitios de mayor atracción turística son y lo serán aun en el futuro aquellos que tienen algún estatus de protección, mecanismos legales, administrativos y operativos que garanticen su adecuada vigilancia y conservación a largo plazo de los ecosistemas naturales.

El potencial turístico debe ser desarrollado, en un esfuerzo coordinado de autoridades públicas, comunidades y empresarios, con sabiduría política y comercial, y con estrictos criterios de sostenibilidad económica, social y medioambiental, de modo de que las infraestructuras que se construyan, así como los esfuerzos comerciales que se realicen para atraer a los turistas, generen todos ellos resultados perdurables para beneficio de las generaciones actuales y futuras.

El turismo es considerado la industria sin chimeneas más grande del mundo y constituye una destacada alternativa de trabajo y fuente de ingreso económico, llegando a ser el sustento económico de muchos países, porque los turistas llegan al país durante todo el año.

Bolivia tiene un gran potencial turístico, ya que es uno de los países que presenta la mayor biodiversidad a nivel mundial, además de contar con un vasto territorio de inmensa belleza natural por sus paisajes y cultura; estas características han colocado a nuestro país entre los países con mayor proyección turística.

En los últimos años se ha notado el crecimiento de turistas nacionales y extranjeros, con el fin de conocer nuestro amplio patrimonio cultural y nuestras grandes riquezas naturales, incentivándonos a contribuir, a través de la actividad turística, a promover políticas, programas de protección, educación para la preservación del medio ambiente, para brindar al turista una mejor oferta y de esta forma potenciar el turismo y aumentar la demanda turística.

De esta manera para poder aportar al desarrollo social, económico y también político se llega a la conclusión de desarrollar un proyecto turístico, en donde se plantean

ideas que aporten el desarrollo del agroturismo y turismo natural, para que de esta manera se explote estos recursos de manera racional.

Analizando los lugares estratégicos y los más ricos con carácter paisajísticos, flora y fauna, que en este momento no se lo está explotando, se llega a la selección de los **CHORROS DE JURINA**, en la mancomunidad de San Lorenzo, donde se propone un complejo agroturístico integral, en donde se desarrollen actividades que aporten al desarrollo económico de la comunidad y de la región.

DELIMITACIÓN DEL TEMA

Se plantea como tema principal el fortalecimiento del turismo en nuestra región, buscando una solución a los problemas económicos por los que el país está pasando en estos últimos años, y además de este problema nacional, que se presenta a nivel mundial, es la contaminación de los espacios naturales y la degradación del medio ambiente.

Viendo estos dos problemas con el que se convive diariamente, se trata de combinarlos y buscar una solución que pueda dar un pequeño aporte a la misma, que es el de incentivar y promover el agroturismo, porque en Bolivia presenta el potencial necesario para poder explotarlo de una manera racional.